

COMMERCE, INDUSTRIE ET FINANCE

Quelques notes sur la culture du thé en Chine intéresseront, sans aucun doute, ceux de nos lecteurs qui font le commerce de thé, comme aussi ceux qui se contentent de le consommer.

La culture du thé est très simple, quoique les Chinois en aient fait un mystère pendant plusieurs centaines d'années. Très peu de personnes savent comment on élève la plante et à quoi ressemble une plantation de thé. Une plantation de thé ressemble beaucoup à des bosquets toujours verts plantés dans des jardins formant une série de terrasses échelonnées le long des coteaux. Ceux qui ont visité les vignobles du sud de la France sauront exactement à quoi ressemble une plantation de thé. Le thé en Chine s'obtient toujours par la semence qui est ramassée en automne (lorsque la dernière récolte est faite), elle est ensuite placée dans du sable pour conserver les graines pendant l'hiver.

Au printemps suivant la graine est semée dans des pépinières. Pour semer la graine de thé, on met de six à huit graines dans des pots à environ un pouce au-dessous de la surface.

Les pots sont ordinairement placés à 4 pieds l'un des autres et recouverts de débris provenant de la décortication du riz ou de terre desséchée. Chose curieuse et dont on n'a jamais pu déterminer la cause, c'est que sur huit graines semées, il n'en pousse que deux ou trois.

Lorsque les jeunes plants ont atteint une hauteur d'environ six pouces, ils sont transplantés définitivement dans les jardins et sont espacés de cinq ou six pieds les uns des autres.

En Chine, on ne met jamais d'engrais aux plantes de thé; les thés produits sans fertilisation sont considérés comme étant les meilleurs. Les plantations de thé sont faites au commencement du printemps pour que les jeunes plants soient bien arrosés par les pluies de la saison. Les plantes de thé demandent, en somme, peu d'attention. On n'arrache pas les mauvaises herbes jusqu'à ce qu'elles aient atteint une hauteur d'environ dix-huit pouces; cette opération doit se faire à la main et non au râteau. Les Chinois ont une manière de presser les principaux bourgeons des plantes, ce qui, dit-on, rend les bourgeons plus nombreux et plus fournis. Dans les saisons très sèches, les plantes sont arrosées avec de l'eau ayant servi au lavage du riz et on recouvre les pieds; quand il fait froid, on les protège contre les intempéries par une enveloppe de paille. Lorsque les pluies arrivent, les plantes poussent en touffes et demandent quelques soins jusqu'à l'âge de trois ans. Dans quelques districts de la Chine, les branches sont taillées pour réduire la hauteur de la plante, mais elle s'étend alors dans une direction latérale.

L'assurance-vie a décidément du bon!

La Compagnie d'Assurance-Vie Union Mutual Life a la réputation de traiter ses clients avec une grande libéralité. Nous en avons eu un exemple tout récent. M. D. Z. Bessette, de son vivant, gérant de la Mutual Reserve Fund Association, avait pris le 15 septembre 1880 une police d'assurance de \$2,000, d'après le système de 10 paiements à une prime annuelle de \$96.22; il paya sept primes annuelles et discontinua de payer ses primes le 15 septembre 1887. Les héritiers de M.
